
 

 

 

 

 

 新年明けましておめでとうございます。今年は川路基本構

想策定の年。多くの方のご意見を頂いて、２０年先を見据え

て、この１０年間の指針を作り上げて参ります。ご協力を宜

しくお願い致します。 

ところで皆さんは、IVUSAという組織ををご存じです

か？まちづくり役員会便り第１４号で少しご紹介しました

が、大学生のボランティア組織です。今回ご縁があり川路に

支援に来て頂けることになり、その組織を調べてみました。

IVUSAとは、国際ボランティア学生協会の略称であり、５

つの活動（①国際協力②環境保護③災害救援④子どもの教育

支援⑤地域活性化）を通じて社会に貢献している学生組織で

す。入会金５千円、年会費１万円と自分たちの負担で社会貢

献する組織だそうです。現在全国８０もの大学が参加してお

り、２５００人の学生が活動しているそうです。ＯＢの方の

説明では、メリットとして、活動後の達成感が素晴らしい事

と、就職活動に於いて有利な点が挙げられておりましたが、

反面ディメリットとして、全てボランティア活動のため、経

済的負担は大きいとのことでした。２年前に鵞流峡を奇麗に

しようとするプロジェクトの支援に IVUSAが名乗りを上げ

ましたが、コロナの自粛期間に鵞流峡は地元の人々の活動で

整備が完了し、きれいな峡谷になりましたので、下伊那全域

に活動を広げた「いなだに竹 Links」というNPO組織を通

じて川路の竹林整備に協力してもらえることになりました。

今回は先発隊ということで、６人の代表者が支援に来てくれ

ましたが、３月にはバス１台、約３０人の学生が支援に入る

そうです。災害現場のボランティアを前提としており、寝袋

持参、食事から活動全て自己完結が建前で、きびきびと活動

する皆さんでした。今回８区の砧峠沿いの竹林の整備の支援

をして頂きましたが、礼儀正しく、長時間の竹伐採活動を地

域の皆さんと一緒に汗を流して頂きました。絶えず前向きな

姿勢で、素晴らしい学生さんたちだと心から感心させられま

した。竹林は放置しておくと竹がびっしりと生え、広葉樹の

里山を破壊してしまうとのことですが、写真の様に広い範囲

が間伐され整備されました。数年後には紅葉等の広葉樹と竹が共存した美しい里山になると

の説明があり、楽しみに待ちたいと思います。今後もいなだに竹 Linksや学生さんたちの支

援を受けながら川路の竹林整備を計画して参りたいと思います。 

各戸配布 

『豊かで活力ある安全安心な川路』の実現！ ２０２２年（令和４年）１月５日  

川路まちづくり役員会便り 第１８号 

自己紹介する学生の皆さん 

２日目の作業参加者 

作業前の竹林 

作業中の皆さん 

作業後の竹林 



今回の竹林整備作業には、IVUSAの学生さん以外に、長野

県林業大学校の学生さん４名と、下伊那農業高校の生徒さん

１名も参加して頂きました、他に、鵞流峡プロジェクトの皆

さん７人も支援して頂き、地元の有志含め１日目３０人、２

日目２０人、総勢延べ５０人の皆さんが活動しました。 

１日目の作業終了後には、「いなだに竹 Links」代表の曽根

原さんによる竹林整備の講習会が持たれ、その後「天龍峡

アヴニール倶楽部」「８区役員・有志」と「まちづくり３

役」の協力で懇親会が設定され、楽しいひと時を過ごす事

が出来ました。今回は「いなだに竹 Links」主催の竹林整備

でしたが、春から本格的に活動が始まります。川路まちづ

くり委員会としましても、早急に受け入れ態勢を整え、川

路の里山整備を学生さんたちの支援を受けながら、自分た

ちの活動として進めることが出来る様に検討してまいりたい

と考えております。その為には、整備を希望される山林所有

の皆さんとまちづくり委員会による「里山管理組合」の設立

が急務であり、１月には「里山管理組合設立検討会」の第１

回会議を計画して参りたいと考えております。検討会メンバ

ーとして各区の地権者の方から１～２名を選定し、区長会に

諮り承認を頂きました。今後正式に委員委嘱のお願いに参りますので、ご協力を宜しくお願い致します。 

 

  

新年１月１４日から天龍峡ナイトミュージアムが始まりますが、

１月８日９日の両日プレオープンでライトアップされることになり

ました。正式には１月１４日から２月１３日までの１か月間となり

ます。その間延べ７００人の警備担当が必要になりますが、現在天

龍峡温泉観光協会、天龍峡アヴニール倶楽部、川路まちづくり委員

会・龍江地域づくり委員会等の組織を通じてお願いをしておりま

す。お声が掛かりましたら、できる範囲でご協力を宜しくお願い致

します。又、夜の暗い遊歩道であり、小枝が目に入って怪我をした

らいけないと、１２月２６日天龍峡アヴニール俱楽部の皆さんが、

会場一帯の下草刈りと小枝の剪定をしてくれました。既に機器等の

設置は完了し、出番を待っている状況です。今年は龍角峰に龍が昇

る演出が見られるとの情報があり、今から楽しみにしております。

せっかく地元で行われる冬の貴重

なイベントです。是非ご家族で見

に行って頂きたいと思います。 

「竹林整備の講習会」が開かれました 

天龍峡ナイトミュージアム、準備が本格的に始まりました！ 
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